
RESUMO DO PLENÁRIO -  

PEQUENO EXPEDIENTE 

DEPUTADO CARLOS BORDALO (PT) 

Informou que deu entrada em um projeto de indicação de políticas públicas que visa apoiar e 

proteger as mulheres que vivem nas comunidades quilombolas e indígenas contra violência de 

gêneros que elas enfrentam em suas comunidades em todo o Estado do Pará. 

DEPUTADO AVEITON SOUZA (PSD) 

Pede que o Governo Federal possa tirar os entraves legais que protelam a instalações de portos 

no Estado do Pará, em especial, em Santarém, que há anos luta contra a burocracia que impede o 

desenvolvimento do Estado.  As empresas cumprem toda a documentação para que possa começar 

a instalação, mas não é aprovada pelo Governo Federal que sempre apresenta um a nova lei para 

ser incorporada à documentação anterior, forçando o adiamento das instalações de novos portos 

em várias regiões do Pará.    

HORÁRIO DE LIDERANÇA 

DEPUTADO CARLOS BORDALO (PT) 

O parlamentar falou sobre o Dia Mundial de Conscientização das Mudanças Climáticas que foi 

comemorado no dia 16 de março. Ele disse que a data serve para fazer uma reflexão sobre esse 

fenômeno que vem afetando o mundo com incêndio, queimadas, calor ou frio em excesso em 

várias partes do mundo que vem provocando degradação ambiental. O Brasil tem uma 

participação essencial neste contexto, pois ele tem uma biodiversidade única que precisa ser 

conservada, em especial na Amazônia.  

DEPUTADO AVEILTON SOUZA (PSD) 

Deu continuidade ao seu discurso, iniciado no Pequeno Expediente, em que falava sobre a 

dificuldade que o Governo Federal impõe para a instalação de novos portos no Pará, essenciais 

para o desenvolvimento do Estado. Disse que vai continuar lutando por essa causa junto ao 

Governo Federal.  

 

DEPUTADO JOÃO PINGARILHO (PODEMOS) 

Disse que algumas comunidades de Curuá estão lutando por emancipação política. Solicitou que 

o Governo do Estado faça pontes de concretos ao longo dos 168 quilômetros da PA 257 que liga 

Santarém a Juriti para facilitar a mobilidade e o escoamento da produção desses municípios.  

DEPUTADO FÁBIO FREITAS (REPUBLICANOS) 

Parabenizou os jovens do Estado do Pará pela sua contribuição no desenvolvimento do Estado do 

Pará. Anunciou que o Pará Negócio terá mudança de local e data da realização do evento em 

função das atividades da COP 30 em novembro. Afirmou que assim que forem decididas essas 

pendências, os organizadores do evento irão informar a população para que ela possa participar. 

Falou sobre a contribuição da VALE na construção das Usinas da Paz e do Parque da Cidade que 

têm contribuído para desenvolver o Pará.  

 

 



DEPUTADO CHAMONZINHO (MDB) 

Falou sobre a agenda do Governo do Estado no último final de semana. Disse que o governador 

Helder Barbalho inaugurou o Mercado Municipal de Jacundá, bem como da inauguração de uma 

Escola Estadual de Ensino Médio, bem como a Companhia Independente da Polícia Militar em 

Breu Branco. 

DEPUTADA MARIA DO CARMO (PT) 

Falou sobre a participação da mulher amazônica em um evento da ONU, realizado na semana 

passada, nos USA. No evento, a parlamentar representou a ALEPA. No evento foram discutidos 

os direitos das mulheres. Solicitou que o Governo do Estado conclua as obras do Hospital Materno 

Infantil em Santarém. Parabenizou o Governo do Estado pela criação de uma política públçica 

específica ao atendimento às mulheres vítimas de violência. Disse que o mundo está com grande 

expectativa para a realização da COP 30 em novembro em Belém.  

 

GRANDE EXPEDIENTE 

DEPUTADA MARIA DO CARMO (PT) 

Falou sobre a importância do Hospital Infantil que será inaugurado no Pará. Disse que esse 

hospital vai será um marco na saúde pública do Estado do Pará.  Solicitou que o Governo do 

Estado construa mais uma UPA em Santarém diante do crescimento populacional deste município  

 

DEPUTADO FÁBIO FREITAS (REPUBLICANO)  

Disse que será inaugurada uma empresa no Pará que vai produzir açaí em pó. A previsão é que 

essa contrate em torno de 4 mil pessoas. Solicita ao Governo do Estado que mantenha a ponte que 

facilita a mobilidade urbana dos moradores e lideranças de Águas Lindas ao longo das obras do 

BRT Metropolitano. 

DEPUTADO CORONEL NEIL (PL) 

Disse que vai solicitar por meio de moção encaminhada à Prefeitura de Belém que o prefeito Igor 

faça o asfaltamento da Rua Damasco, no bairro da Cabanagem, para facilitar a mobilidade dos 

moradores. Solicita ainda que a PM atue na rua citada para coibir o crime organizado. Solicitou 

o Executivo encaminhe para votação no Plenário Newton Miranda o plano de carreira do Sistema 

Penal. 

DEPUTADO TORRINHO TORES (MDB) 

Denunciou que o marco temporal que vigora hoje não contribui com os trabalhadores rurais por 

causa de sua legislação. Disse que ele deve ser pautado pela legislação brasileira e não conforme 

os ditames internacionais para que a produção e escoamento sejam beneficiados. 

 


